

INVITARÁN LOS E. U. A MAESTROS CUBANOS

Habrá más Intercambio. Serán
Becarios de Diversas Insti-
tuciones y Estados

Por **ERNESTO ARDURA**
Especial Para EL MUNDO

Los maestros norteamericanos que nos visitan plantearán en sus respectivos estados, a través de organismos oficiales y privados, que sean invitados maestros cubanos para cursar estudios de ampliación y conocer las instituciones docentes de los Estados Unidos.

Así se dió a conocer en la segunda sesión del symposium efectuado en la Escuela Técnica Industrial Fundación Rosalía Abreu, en la que participaron conjuntamente educadores cubanos y norteamericanos.

El doctor Jacob Canter, Agregado Cultural de los Estados Unidos en La Habana, sugirió a los maestros visitantes que gestionasen en sus estados y municipios respectivos la invitación a maestros cubanos, a fin de intensificar el intercambio educacional entre ambos países. Dijo que el ministro de Educación de Cuba había prometido cooperar en ese empeño, concediendo cada año licencia con pago de sueldo completo a 25 maestros que fueran a realizar estudios de ampliación pedagógica en los Estados Unidos.

Los maestros norteamericanos, respondiendo a la sugestión del doctor Canter, se comprometieron a gestionar que la Asociación Nacional de Maestros de Estados Unidos invite a maestros cubanos, abonándoles los gastos de su permanencia en la Unión.

La delegada por el estado de la Florida afirmó que a comienzos del próximo año sería invitada una maestra cubana, con todos los gastos pagos, para que visite y haga estudios en esa región de los Estados Unidos.

La delegado por el estado de Washington señaló que allí han invitado a una maestra japonesa, que estudia en una universidad, y que trataría de que se cursase asimismo invitación a una maestra de Cuba.

La maestra que representa al estado de Wisconsin dijo que hay en su estado organizaciones estatales que invitan a extranjeros y que en la actualidad se encuentran allí maestros de Noruega y Corea. La de Corea terminará muy

en breve y entonces procurará se curse invitación a una maestra de Cuba.

Otra institución que también concederá becas a maestros de nuestro país es la A. T. A., que agrupa a los maestros negros de Estados Unidos.

La maestra de Pennsylvania apuntó que hay en su estado fondos privados destinados a la educación y que a través de ellos podrán ser invitados maestros cubanos.

El doctor Canter expuso también su proyecto de conceder cada año una beca a un graduado de la Escuela de Beneficencia de La Habana, para que siga estudios en un plantel vocacional de los Estados Unidos.

Informes a Maestros

En la primera parte de la segunda sesión del symposium, el doctor Felipe Donate, Director General de Educación y Cultura, rindió un informe a los maestros norteamericanos sobre la organización administrativa de la enseñanza en Cuba, las instituciones de maestros y el retiro escolar.

El doctor Diego González, Superintendente General de Escuelas, informó sobre la filosofía que inspira la educación cubana y el aspecto técnico de la misma.

Sobre la enseñanza de la música habló el doctor César Pérez Sentenat.

Actos Para Hoy

Los maestros norteamericanos visitarán hoy, a las nueve de la mañana, el Instituto de la Vihorra, donde les brindará una charla en inglés el doctor Eduardo F. Lens, sobre Cuba en el período Republicano, abarcando también la etapa de la primera Intervención.

Después los maestros de Estados Unidos irán al Instituto de La Habana y a una escuela primaria superior.

A las doce del día tendrán un coctel en la barra Bacardí, dirigiéndose a continuación a la cervecería Modelo, donde almorzarán.

A las cinco de la tarde, visitarán el Instituto Cultural Cubano Norteamericano; el doctor Hermínio Portell Vilá les hablará en esa oportunidad de las relaciones entre Cuba y los Estados Unidos.

M, dic 26/58